

Vorsitzender Maik Reichel



Antrag an den Stadtrat

Sehr geehrte Damen und Herren,

in mehreren Ortsteilen gibt es auf den Friedhöfen sog. Urnenkammern, jedoch nicht auf allen städtischen Friedhöfen. Zuletzt hatte der Ortschaftsrat Uichteritz sich mit dieser Thematik befasst (Sitzung des Ortschaftsrates am 7.6.2021). Auf dem Friedhof dieses Ortsteils befinden sich keine Urnenkammern, jedoch kam es nach Aussage des Ortschaftsrates zu vermehrten Anfragen, solche Urnenkammern als Grablege zu nutzen. Die folgende Antwort des zuständigen FBL Schmidt ergab:

- dass es laut Auskunft der Friedhofsverwaltung keine Nachfragen aus dieser Ortschaft gab,
- dass die Grabart „Urnenstaudengrab“ nicht stark in Anspruch genommen wird,
- eine Errichtung einer solchen Urnenkammeranlage mit hohen Vorleisten (Kosten) verbunden ist
- dass aus Sicht der Friedhofsverwaltung keine ausreichende Inanspruchnahme vorhanden ist,
- dass pflegefreie Grabarten aus rechtlicher Sicht nicht angeboten werden müssen.

Die Information aus dem Ortschaftsrat, dass es entsprechende Anfragen für die Nutzung eines Urnenkammergrabes gibt, widerspricht der der Antwort der Stadtverwaltung. Zum anderen kann eine Grabart, die nicht angeboten wird in der jeweiligen Ortschaft, auch in dieser folglich nicht genutzt werden. Es ist festzuhalten, dass diese Grabart in anderen Ortsteilen nachgefragt sind, so z.B. in Reichardtswerben, wo bereits viele dieser Urnenkammern stehen. Zudem hat sich die Bestattungskultur in den vergangenen Jahrzehnten sehr verändert. Darauf sollte auch die Stadt Weißenfels in ihren Ortsteilen entsprechend reagieren. Dem Hinweis, dass entsprechende Anlagen auf dem Friedhof der Kernstadt Weißenfels genutzt werden können, widerspricht dem Anliegen der Menschen, auch der Angehörigen, ihre Verstorbenen in der Gemeinde zu bestatten, wo diese gelebt haben bzw. eine starke Beziehung haben. Das ist mehr als verständlich. Auch kann in diesem sensiblen Bereich eine Gleichbehandlung mit anderen Ortsteilen aus unserer Sicht nicht verwehrt werden, zumal die Kosten einer Anlage, ob diese in Weißenfels steht oder in einer Ortschaft, an jedem Ort gleich sind. Aus diesem Grund beantrage ich namens meiner Fraktion:

Der Stadtrat möge beschließen,

dass auf allen städtischen Friedhöfen entsprechende Urnenkammergrabanlagen errichtet werden, so dies auch durch die jeweiligen Ortschaftsräte beschlossen wird. Die entsprechenden finanziellen Mittel sind durch die Stadt Weißenfels bereitzustellen.



**Maik Reichel**

Fraktionsvorsitzender